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Reunião  com  os  membros  do  Colegiado  do  Curso
Técnico  em  Orientação  Comunitária,  Integrado  ao
Ensino Médio – PROEJA, realizada em 11/09/2019.

Aos onze dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, reuniram-se na sala 58 do Instituto
Federal de Ciências e Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais – Campus Muriaé, na Avenida
Monteiro de Castro, Nº 550 – Unidade Barra, às quinze horas e quinze minutos, o Diretor de
Ensino,  professor  Marcos  Paulo  de  Oliveira  Ramalho  de  Freitas,  os  representantes  do
colegiado  do  Curso  Técnico  em  Orientação  Comunitária  e  alguns  docentes  que  foram
convidados a participar da reunião. O Diretor de Ensino deu início agradecendo a presença de
todos,  e  em  seguida,  mostrou  alguns  dados  referentes  às  turmas  do  Curso  Técnico  em
Orientação Comunitária, apresentando a evolução do quantitativo de estudantes das turmas
até  o  ano  de  2019.  Foi  enfatizada  a  preocupação  com  o  atual  modelo  de  organização
curricular,  no  qual  o  curso  está  organizado,  considerando  que  o  modo  como  ele  foi
reestruturado  visava  atender  demandas  legais  de  carga  horária  e  cadastro  durante  a
implantação do SIGAA (Sistema Integrado de Gestão Acadêmica). Levantou-se a questão da
dificuldade de se apresentar perspectivas de emprego para os formandos do Curso, bem como
as dificuldades relacionadas à carga horária de estágio e onde encontrar local para estagiar. O
Diretor  de  Ensino  lembrou  que  mesmo  com  a  parceria  desenvolvida  na  última  gestão
municipal, o estágio ainda é um dos elementos desmotivadores para a conclusão do Curso
Técnico em Orientação Comunitária, junto com a carga horária que obriga a execução do
Curso em três anos, preferindo os estudantes do PROEJA – Orientação Comunitária, procurar
alternativas em outras instituições que ofertam o Ensino Médio em 1 ano e meio ou através de
provas de certificação, como é o caso do ENCEJA. Também foi lembrado o atual cenário
político que sinaliza para um retrocesso nas políticas dos Cursos de EJA e que atualmente
nossa Instituição não consegue destinar, exclusivamente, para os alunos do EJA subsídios que
contribuiriam com sua  manutenção  no Curso,  tais  como o  auxílio  transporte  e  o  auxílio
alimentação destes estudantes, onde a grande maioria são trabalhadores que tem uma jornada
diária de pelo menos 8 horas. O Diretor de Ensino apresentou uma estrutura curricular de um
curso de PROEJA FIC desenvolvido pelo IF Tocantins, muito similar ao que foi proposto
pelos campi de Cataguases e Ubá, porém desenvolvido com esforço apenas do IF Tocantins,
não  envolvendo  parceria  com  o  Governo  do  Estado.  O  professor  Weder  lembrou  a
necessidade de encontrar um efeito prático na formação dos alunos do EJA, citando como
exemplo as indústrias de laticínios e frutas secas. A professora Maria Cristina sugeriu não
inserir  na  nova  proposta  uma  linha  de  Curso  de  Secretariado,  com  o  intuito  de  evitar
sobrecarga  de  informações  na  área  e  levando  em  consideração  que  desenvolvemos  um
PROEJA FIC  Secretariado,  voltado  para  o  Ensino  Fundamental  II,  em  parceria  com  a
Prefeitura de Muriaé. Os professores Salomão e Roni apresentaram uma proposta de criar dois
cursos: um, que aproveitasse professores do curso do Núcleo de Design de Moda e, outro, os
docentes do Núcleo de Gestão e Economia, explicando para os presentes como se daria a
proposta. Na sequência, o professor Marcos Paulo apresentou como proposta a Desativação
Temporária  do  Curso  Técnico  em Orientação  Comunitária  e  a  criação  de  um  Grupo  de
Trabalho que contribuiria para a construção da Proposta de um Curso PROEJA FIC para
aprovação  no  Conselho  de  Campus no  final  de  2020.  A  proposta  foi  aprovada  por
unanimidade dos presentes. Também foi submetida e aprovada a proposta de organizar este
Curso de modo que ele contemplasse dois eixos tecnológicos, que dependeriam da adesão dos
docentes pertencentes aos Núcleos que estão com carga horária disponível. Em seguida, o
Diretor de Ensino agradeceu a presença dos que participaram desta reunião e, como nada mais
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havia a acrescentar, encerrou esta reunião às dezesseis horas e cinquenta minutos.
Carla Gomes Teodoro Fernandes
Fábio Costa Peixoto
José Hugo Campos Ribeiro
Maria Cristina Silva de Paiva
Marcos Paulo de Oliveira Ramalho de Freitas 
Marcus Vinícius Souza Costa
Rone Eleandro dos Santos
Roziane Ávila Silva
Salomão Brandi da Silva
Tatiana Machado Resende Guedes
Weder Ferreira da Silva
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